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CONSELHO DELIBERATIVO 

06/01/2025 
 
 

ATA CD - 1ª Sessão de 2025 
 

 
Aos seis dias do mês de janeiro do ano de dois mil e vinte e cinco, às 14h, de forma presencial e remota, ocorreu a 
PRIMEIRA reunião do exercício de 2025 do Conselho Deliberativo do DMAE, com a seguinte Pauta: 1) relatoria 
dos processos abaixo citados. Tanto a CONVOCAÇÃO quanto a PAUTA foram encaminhadas antecipadamente 
por meio eletrônico. O Presidente, Eng. Darcy Nunes dos Santos, conduziu os trabalhos desta sessão, que contou 
com a presença dos seguintes Conselheiros: Odilon Alberto de Menezes, representante da Sociedade de 
Engenharia do Rio Grande do Sul; Jane Simões Pires, representante do Sindicato das Empresas de Compra e 
Venda, Locação e Administração de Imóveis do Rio Grande do Sul; Adão Antônio Mendes Palma, representante 
da União das Associações de Moradores de Porto Alegre; Adinaldo Soares de Fraga, representante do Sindicado 
dos Municipários de Porto Alegre; Eloemia Morais de Souza, representante da Associação Rio-grandense de 
Imprensa; Luís Lassance Moreira, representante da Sociedade de Economia do Estado do Rio Grande do Sul; 
Ana Amélia Zanella Prates, representante do Instituto dos Advogados do Rio Grande do Sul; Nelson Kalil 
Moussalle, representante do Conselho Regional de Engenharia e Agronomia do Estado do Rio Grande do Sul; 
Karla Leal Cozza, representante da Associação Brasileira de Engenharia Sanitária e Ambiental; Stephania Fração 
e Sílvio Salazar, representante do Centro das Indústrias do Estado do Rio Grande do Sul. O Conselheiro Giovane 
da Silva, representante do Departamento Intersindical de Estatística e Estudos Sócio Econômicos, justificou 
antecipadamente sua ausência e disponibilizou seu relato, que será lido pela Assistente de Gabinete. Além dos 
referidos Conselheiros, presente ainda a servidora Verônica F. Garcia, Assistente de Gabinete designada deste 
Conselho. Dando início aos trabalhos, a Ata da sessão 51, de 23 de dezembro, foi aprovada por unanimidade. 
Passou-se ao item 1 e o Presidente convocou o Conselheiro Odilon Alberto de Menezes para relato do processo 
n. 24.0.000142274-6, que trata da Contratação de serviços de transporte e distribuição de água potável por veículo 
automotor para abastecimento público a população de Porto Alegre/RS através da Dispensa Eletrônica de Licitações 
75/2024, e foi aprovado unanimemente.   Em seguida, foi passada a palavra ao Conselheiro Adão Antônio Mendes 
Palma para relato do processo n. 22.10.000008296-8, que trata do II Termo aditivo para prorrogação ao contrato 
cujo objeto é a Alienação de sucatas PVC/PEAD e Papel nas condições em que se encontram de propriedade do 
Departamento Municipal de Água e Esgotos, e foi unanimemente aprovado. O Presidente convocou o Conselheiro 
Adinaldo Soares de Fraga para relato do processo n. 24.10.000004459-5, que trata da minuta de Termo de 
suspensão temporária de participar em licitação e impedimento de contratar com a administração contra a empresa 
PORTO SUL SOLUÇÕES AMBIENTAIS LTDA EPP, e foi unanimemente aprovado. Foi convocada a Conselheira 
Eloemia Morais de Souza para relato do processo n. 24.10.000012024-0, que trata do pedido de Baixa contábil 
dos 174 bens permanentes que foram descartados como inservíveis pelas diversas áreas do Departamento, e foi 
aprovado por todos os presentes. Em seguida, a Conselheira Ana Amélia Zanella Prates relatou o processo n. 
24.10.000006907-5, que trata da aquisição de Compressor de ar, gerador e unidade de potência a gasolina através 
do Pregão Eletrônico 120/2024, e foi aprovado por todos. Foi passada a palavra ao Conselheiro Nelson Kalil 
Moussalle para relato do processo n. 24.10.000004175-8, que trata da Contratação de serviços de transporte e 
distribuição de água potável por veículo automotor para abastecimento público a população de Porto Alegre/RS 
através do Pregão Eletrônico 135/2024. A Conselheira Karla questionou por que foram feitos dois processos com 
o mesmo objeto, e o Conselheiro Odilon disse que supõe que seja pela necessidade de fornecimento de água no 
verão. Foi decidido baixar o processo em diligência para que a área demandante explique a razão de haver um 
pregão e uma dispensa de licitações com o mesmo objeto. O Presidente passou a palavra à Conselheira Karla 
Leal Cozza para relato do processo n. 24.10.000008261-6, que trata da Aquisição de Materiais para Laboratório da 
marca Metrohm, através de processo de Inexigibilidade de Licitação (artigo 74, inciso I), e foi aprovado por todos os 
presentes. Foi passada a palavra à Conselheira Stephania Fração relato do processo n. para leitura do relato do 
processo n. 24.10.000005326-8, que trata do II Termo Aditivo para acréscimo de quantitativos ao contrato cujo 
objeto é a contratação de manutenção preventiva e corretiva em equipamentos industriais das Estações de 
Tratamento de Esgotos Navegantes, Sarandi, Rubem Berta e Arvoredo, e foi aprovado por unanimidade. A 
Assistente de Gabinete leu o relato deixado pelo Conselheiro Giovane da Silva sobre o processo n. 
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24.10.000001049-6, que trata do I Termo Aditivo para prorrogação e acréscimo de quantitativos ao contrato cujo 
objeto é a Contratação de Serviços de Treinamento em Segurança do Trabalho para capacitação de servidores do 
Departamento, e foi aprovado unanimemente. O Conselheiro Adinaldo disse que o Projeto de Lei encaminhado 
pela Prefeitura à Câmara Municipal fere o estabelecido na letra “c” do Artigo 2° do Regimento Interno do Conselho, 
que determina que projetos de lei de interesse do DMAE devem ser discutidos no Conselho. Os Conselheiros Luís, 
Ana, Karla, Eloêmia, Jane e Adão concordam com o entendimento. O Conselheiro Adinaldo também afirmou 
que o Conselho está sendo desmontado, que não tem assessoria jurídica para sanar dúvidas. O Presidente 
informou que a última enxurrada, acontecida no dia 1° de janeiro, prejudicou a imagem do DMAE e atrapalhou 
inclusive a cerimônia de posse do Prefeito, que como o futuro Diretor-Geral já começou a dar entrevistas, mas só 
assumirá o cargo em fevereiro, o Prefeito decidiu nomear o Presidente como Diretor em janeiro, e afastar o Diretor 
Maurício. Nada mais havendo a tratar, deu-se por encerrada a sessão às 15h10min, conforme deliberado pelo 
Presidente. Para constar e valer, lavrei a presente ata, que será submetida à aprovação na próxima reunião, sendo 
assinada pelos Senhores Conselheiros presentes e por mim, Assistente de Gabinete Verônica F. Garcia. 


